

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian**

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif. Menurut Uma dkk., (2017) Penelitian kualitatif adalah penelitian yang melibatkan analisis data & informasi yang bersifat deskriptif dan tidak dapat diukur secara langsung. Sedangkan pendekatan yang digunakan adalah pendekatan deskriptif. Pendekatan deskriptif adalah analisis data yang dilakukan dengan cara mengumpulkan data, mengelola data kemudian menyajikan data observasi agar pihak lain dapat dengan mudah memperoleh gambaran mengenai objek yang diteliti dalam bentuk kata-kata atau Bahasa.

#### **B. Jenis dan Sumber Data**

Pada penelitian ini, jenis data yang digunakan adalah data sekunder. Menurut Sugiyono (2016), Data sekunder adalah sumber yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data. Penelitian ini menggunakan data sekunder yaitu peneliti mengumpulkan informasi dari data yang telah diolah oleh pihak lain. Pada penelitian ini yang menjadi sumber data sekunder adalah laporan publikasi dari situs resmi Badan Pusat Statistik (BPS) yang mencakup wilayah Karesidenan Surabaya dan Karesidenan Bojonegoro tahun 2020-2022.

#### **C. Teknik Pengumpulan Data**

Tujuan dari penelitian adalah untuk memperoleh data maka metode pengumpulan data merupakan langkah yang paling vital dalam suatu penelitian. Peneliti yang melakukan penelitian tidak akan mendapatkan data yang diinginkan jika tidak mengetahui metode dalam pengumpulan data. Penelitian ini menggunakan metode pengumpulan data berupa dokumentasi (tercetak dan tergambar) dan studi Pustaka.

1. Dokumentasi

Menurut Sugiyono (2016), dokumentasi adalah suatu cara yang digunakan untuk memperoleh data dan informasi dalam bentuk buku, arsip, dokumen, tulisan angka dan gambar yang berupa laporan serta keterangan yang dapat mendukung penelitian. Dokumen yang dimaksud ialah dokumen yang terdapat di *website* Badan Pusat Statistik (BPS) berdasarkan indikator-indikator yang ada pada *Intellectual Capital* di Karesidenan Surabaya dan Karesidenan Bojonegoro tahun 2020-2022.

2. Studi Pustaka

Studi pustaka ialah metode pengumpulan data dengan cara membaca literatur, arsip, dan buku-buku berkenaan dengan topik yang dibahas dalam penelitian ini dengan topik yang dibahas dalam penelitian ini.

#### **D. Teknik Analisis Data**

Penelitian ini menggunakan teknik analisis data berupa *Content Analysis* dan deskriptif kualitatif.

1. *Content Analysis*.

Analisis ini dilakukan dengan memberikan *checklist* terhadap item RIC yang diungkapkan pada *official website* Badan Pusat Statistik (BPS) masing-masing kota atau kabupaten dalam Karesidenan Surabaya dan Bojonegoro tahun 2020-2022. Pengungkapan informasi RIC diberi bobot sesuai proyeksinya dengan menggunakan kode numerik sebagai berikut (Ulum, 2015):

0 = jika item tidak diungkapkan

1 = jika terdapat judul item, tetapi tidak ada isinya

2 = jika item diungkapkan dalam format narasi

3 = jika item diungkapkan dalam format angka

4 = jika item diungkapkan dalam format satuan moneter

5 = jika item diungkapkan dalam format grafik/chart/gambar

## 2. Deskriptif Kualitatif

Deskriptif kualitatif adalah analisis data yang berbentuk uraian kata-kata atau kalimat yang menghasilkan suatu kesimpulan dengan melakukan pendekatan baik secara teoritis maupun pemikiran logis untuk memecahkan suatu masalah.

